AMÉRICA LATINA Y LA UNIÓN EUROPEA: DEMOCRACIA, DESARROLLO Y RENOVACIÓN DEL CONTRATO SOCIAL RETOS PARA LA PRESIDENCIA ESPAÑOLA DE LA UE 2023

Santander, 25 al 29 de julio de 2022

Curso de verano UIMP

América Latina y la Unión Europea: democracia, desarrollo y renovación del contrato social. Retos para la presidencia española de 2023

Palacio de la Magdalena, Santander. 25-29 julio 2022

PONENTES

(por orden de intervención)





AMÉRICA LATINA Y LA UNIÓN EUROPEA: DEMOCRACIA, DESARROLLO Y RENOVACIÓN DEL CONTRATO SOCIAL RETOS PARA LA PRESIDENCIA ESPAÑOLA DE LA UE 2023

Santander, 25 al 29 de julio de 2022

CARLOS ANDRADAS

Rector UIMP



Nacido en Reus en 1956 y afincado en Madrid desde 1961. Licenciado en Matemáticas por la Universidad Complutense de Madrid (UCM), Carlos Andradas es doctor en Matemáticas por la UCM y la University of New Mexico (Albuquerque, USA). Catedrático de Álgebra en la UCM desde 1997, ha desarrollado su investigación en el campo de Geometría Algebraica Real, siendo becario postdoctoral en Dortmund (Alemania) y profesor visitante en las Universidades de Berkeley, Stanford y Harvard.

Asimismo, ha realizado estancias de investigación en instituciones internacionales como las Universidades de Rennes, Pisa, Dortmund y Münster y en el Mathematical Science Research Institute (MSRI) de Berkeley.

Desde 1983 ha formado parte de proyectos de investigación financiados por los Planes Nacionales de Investigación y ha sido coordinador nacional de proyectos europeos. Ha publicado decenas de artículos en revistas de alto impacto y un par de libros en editoriales internacionales de prestigio.

Además, ha tenido responsabilidad en la organización de grandes eventos internacionales, siendo vicepresidente general del Comité Organizador del International Congress of Mathematicians ICM 2006 y presidente del Jurado Internacional de la Olimpiada Matemática Internacional IMO 2008.

Amante de la divulgación científica, ha escrito libros para niños, así como varios artículos en prensa escrita. También ha colaborado con en medios de ámbito nacional.

Ha sido presidente de la Real Sociedad Matemática Española (2000-2006) y presidente de la Confederación de Sociedades Científicas Españolas (COSCE) desde 2011 hasta 2015.

En el ámbito de la gestión universitaria ha sido decano de la Facultad de Matemáticas, director de Departamento, vicerrector de Investigación y vicerrector de Política Académica y Profesorado de la UCM hasta 2011 y, finalmente, rector de la Universidad Complutense, desde junio de 2015 a junio de 2019, presidiendo la Comisión Sectorial de Asuntos Académicos de la Conferencia de Rectores de Universidades Españolas (CRUE).

En la actualidad es rector honorario de la UCM.

Fue designado miembro del Consejo Asesor de Ciencia, Tecnología e Innovación del Ministerio de Economía y Competitividad. Antes de incorporarse a la UIMP fue asesor científico en el Gabinete de la Vicepresidenta Tercera de Gobierno y Ministra para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico, Dña. Teresa Ribera.







AMÉRICA LATINA Y LA UNIÓN EUROPEA: DEMOCRACIA, DESARROLLO Y RENOVACIÓN DEL CONTRATO SOCIAL RETOS PARA LA PRESIDENCIA ESPAÑOLA DE LA UE 2023

Santander, 25 al 29 de julio de 2022

PABLO ZULOAGA

Vicepresidente y Consejero de Universidades, Igualdad, Cultura y Deporte



Nacido en Santander (1981), es ingeniero técnico de Obras y Construcciones Públicas por la Universidad de Cantabria y Grado en Ingeniería y Construcciones Civiles por la Universidad de Salamanca. Máster en Prevención de Riesgos Laborales por la Universidad de La Rioja, y Máster en Comercio, Transporte y Comunicación Internacional por la Universidad de Cantabria.

Ha desarrollado su actividad profesional desde el año 2004 al año 2011, como adjunto al jefe de obras en un primer momento, y posteriormente como jefe de Obra en diferentes proyectos. Durante el periodo 2005-2007 fue responsable de obras y servicios públicos en el Ayuntamiento de Santa Cruz de Bezana. Desde noviembre de 2011 hasta 2015 fue coordinador municipal en el Ayuntamiento de Val de San Vicente.

Alcalde de Santa Cruz de Bezana desde 2015 hasta su nombramiento como delegado del Gobierno en junio de 2018. El 8 de julio de 2019 es nombrado vicepresidente y consejero de Universidades, Igualdad, Cultura y Deporte.





AMÉRICA LATINA Y LA UNIÓN EUROPEA: DEMOCRACIA, DESARROLLO Y RENOVACIÓN DEL CONTRATO SOCIAL RETOS PARA LA PRESIDENCIA ESPAÑOLA DE LA UE 2023

Santander, 25 al 29 de julio de 2022

JOSÉ ANTONIO SANAHUJA

Director de la Fundación Carolina



Doctor en Ciencias Políticas por la Universidad Complutense, con premio extraordinario, y M.A. en Relaciones Internacionales por la Universidad para la Paz de Naciones Unidas.

Es catedrático de Relaciones Internacionales de la Universidad Complutense de Madrid y profesor de la Escuela Diplomática.

Desde abril de 2020 es asesor especial para América Latina y el Caribe del Alto Representante para la política exterior y de seguridad de la Unión Europea y vicepresidente de la Comisión Europea, Josep Borrell (ad honorem).

Ha sido investigador del Instituto Complutense de Estudios Internacionales (ICEI) y Robert Schuman Fellow del Instituto Universitario Europeo de Florencia. Ha trabajado con la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID) y la Federación Internacional de Cruz Roja, y ha sido investigador o consultor de la Comisión y el Parlamento Europeo, el PNUD, SEGIB, la Fundación EU-LAC, y distintas ONG. En dos periodos distintos ha sido vocal experto del Consejo de Cooperación al Desarrollo (Órgano consultivo del Ministerio de Asuntos Exteriores y Cooperación). Ha sido también miembro del Patronato de Oxfam Intermón.

Cuenta con la evaluación positiva de tres sexenios de investigación consecutivos, y de un sexenio de transferencia e innovación, por parte de la Comisión Nacional Evaluadora de la Actividad Investigadora (CNEAI), y tiene un amplio historial de publicaciones sobre relaciones internacionales, política exterior y de cooperación española y de la Unión Europea, y regionalismo e integración en América Latina.





AMÉRICA LATINA Y LA UNIÓN EUROPEA: DEMOCRACIA, DESARROLLO Y RENOVACIÓN DEL CONTRATO SOCIAL RETOS PARA LA PRESIDENCIA ESPAÑOLA DE LA UE 2023

Santander, 25 al 29 de julio de 2022

PILAR CANCELASecretaria de Estado de Cooperación Internacional



Pilar Cancela Rodríguez fue nombrada secretaria de Estado de Cooperación Internacional en el Consejo de Ministros celebrado el 20 de julio de 2021.

Nacida en Stuttgart (Alemania), Pilar Cancela Rodríguez es licenciada en Derecho por la Universidad de Santiago de Compostela. Pertenece al Cuerpo Superior de la Administración General de la Xunta de Galicia desde 1993 y es técnica superior en Prevención de Riesgos Laborales (2006).

Ha sido directora general de Relaciones Laborales en la Xunta de Galicia en dos ocasiones, en 2003 y en el 2005-2009. Además, ha sido diputada por el PSdeG-PSOE en las Cortes Generales desde 2016 hasta la actualidad, por la provincia de A Coruña. Desde entonces, ha presidido la Comisión de Igualdad del Congreso y la Comisión de Seguimiento del Pacto de Estado en materia de Violencia de Género. Ha sido secretaria de Organización del PSdeG-PSOE (Galicia) y presidenta de la Gestora.

Desde junio de 2017, forma parte de la Comisión Ejecutiva Federal del PSOE como responsable del Área de Políticas Migratorias y PSOE-Exterior. Es además patrona en la Fundación Pablo Iglesias.







AMÉRICA LATINA Y LA UNIÓN EUROPEA: DEMOCRACIA, DESARROLLO Y RENOVACIÓN DEL CONTRATO SOCIAL RETOS PARA LA PRESIDENCIA ESPAÑOLA DE LA UE 2023

Santander, 25 al 29 de julio de 2022

ESTHER DEL CAMPO

Decana Facultad de Ciencias Políticas y Sociología. Catedrática de Universidad UCM



Catedrática de Ciencia Política y de la Administración en la Universidad Complutense de Madrid (UCM). Doctora en Ciencias Políticas y Sociología por la misma universidad. Master of Arts en Política Comparada por la Universidad de Carolina del Norte en Chapel Hill.

Directora del Instituto Complutense de Estudios Internacionales (ICEI) entre 2012 y 2015.

Es, en la actualidad, decana de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociología de la UCM. Vocal de la Junta Electoral Central de España. Autora de numerosas publicaciones sobre Política Comparada centradas en el análisis institucional de las democracias, especialmente las latinoamericanas.







AMÉRICA LATINA Y LA UNIÓN EUROPEA: DEMOCRACIA, DESARROLLO Y RENOVACIÓN DEL CONTRATO SOCIAL RETOS PARA LA PRESIDENCIA ESPAÑOLA DE LA UE 2023

Santander, 25 al 29 de julio de 2022

FRANCISCO VERDES-MONTENEGRO

Investigador. Fundación Carolina



Doctor en Ciencias Políticas y Relaciones Internacionales por la Universidad Complutense de Madrid, reconocido con el Premio Extraordinario por su tesis centrada en la dimensión de seguridad regional en la Unión de Naciones Suramericanas (UNASUR, 2010-2017). Cuenta con una década como investigador de Instituto Complutense de Estudios Internacionales (ICEI-UCM), y su área de especialización es América Latina y el Caribe (ALC), con líneas de investigación que giran en torno a las cuestiones de paz, seguridad y desarrollo. Asimismo, cuenta con experiencia como asesor parlamentario y gubernamental.







AMÉRICA LATINA Y LA UNIÓN EUROPEA: DEMOCRACIA, DESARROLLO Y RENOVACIÓN DEL CONTRATO SOCIAL RETOS PARA LA PRESIDENCIA ESPAÑOLA DE LA UE 2023

Santander, 25 al 29 de julio de 2022

NATALIA TINI

Docente y Directora de Organismos Parlamentarios Internacionales del Honorable Senado de la Nación Argentina



Máster en Integración y Cooperación Internacional, Doctoranda en Relaciones Internacionales, docente titular de Política Internacional Latinoamericana y Argentina en la Universidad del Salvador, y de la Universidad Católica de Santa Fe, ha dictado curso sobre política exterior argentina en varias Universidades e institutos.

Desde abril de 2021 es directora de organismos Parlamentarios Internacionales del Honorable Senado de la Nación, en dos períodos distintos ha sido directora de Política Internacional de la Defensa del Ministerio de Defensa (2013-2015, 2019-2021), delegada por el Ministerio de Defensa de la República Argentina ante el Consejo de Defensa Suramericano (CDS) de la Unión de Naciones Suramericanas (UNASUR), asesora en temas Internacionales del Jefe de Bloque de Diputados FPV, 2016- 2019.





AMÉRICA LATINA Y LA UNIÓN EUROPEA: DEMOCRACIA, DESARROLLO Y RENOVACIÓN DEL CONTRATO SOCIAL RETOS PARA LA PRESIDENCIA ESPAÑOLA DE LA UE 2023

Santander, 25 al 29 de julio de 2022

JOSEP BORRELL

Alto Representante de la Unión para Asuntos Exteriores y Política de Seguridad y vicepresidente de la Comisión Europea



Ingeniero Aeronáutico por la Universidad Politécnica de Madrid. Licenciado y Doctor en Ciencias Económicas por la Universidad Complutense de Madrid.

Entre noviembre de 1982 y mayo de 1996 fue sucesivamente Secretario General del Presupuesto (1982-1984), Secretario de Estado de Hacienda (1984-1991) y Ministro de Obras Públicas, Telecomunicaciones, Transportes y Medio Ambiente (1991-1996).

Diputado en Cortes por Barcelona entre 1986 y 2003, presidió la Comisión Mixta para Asuntos Europeos y fue miembro de la Convención Europea (1999- 2002) que redactó el proyecto de Constitución Europea.

Elegido diputado europeo en las elecciones del 2004, en la primera mitad de la legislatura 2004-2009 fue presidente del Parlamento Europeo y en la segunda, presidente de la Comisión de Ayuda al Desarrollo.

Fue presidente de la Asamblea Parlamentaria Euromediterránea y copresidente de la Asamblea Parlamentaria Euro Latinoamericana. Entre 2010 y 2012 fue presidente del Instituto Universitario Europeo de Florencia. Desde el 2013 al 2017 se reintegró a su Cátedra en la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad Complutense de Madrid, y obtuvo una Cátedra "Jean Monnet" en Integración Económica Europea.

Ministro de Asuntos Exteriores, Unión Europea y Cooperación entre junio 2018 y noviembre 2019, actualmente es el Alto Representante de la Unión Europea para Asuntos Exteriores y Política de Seguridad, y Vicepresidente de la Comisión Europea (AR-VP).





AMÉRICA LATINA Y LA UNIÓN EUROPEA: DEMOCRACIA, DESARROLLO Y RENOVACIÓN DEL CONTRATO SOCIAL RETOS PARA LA PRESIDENCIA ESPAÑOLA DE LA UE 2023

Santander, 25 al 29 de julio de 2022

ADELA CORTINA

Catedrática Emérita de Ética y Filosofía política de la Universidad de Valencia



Adela Cortina es Catedrática Emérita de Ética y Filosofía Política en la Universidad de Valencia, miembro de número de la Real Academia de Ciencias Morales y Políticas. Como becaria del DAAD y de la Alexander von Humboldt-Stiftung profundizó estudios en las Universidades de Múnich y Francfort. En esta última universidad trabajó con Karl-Otto Apel y Jürgen Habermas, creadores de la ética del discurso, que introdujo en el mundo español e iberoamericano.

Es directora del grupo de investigación de Excelencia "Éticas aplicadas y democracia" y de la Fundación ÉTNOR ("para la ética de los negocios y las organizaciones"). Ha sido miembro del Consejo Asesor de la Comisión Nacional de Reproducción Humana Asistida, vocal del Consejo Asesor del Ministerio de Sanidad, Consumo y Bienestar Social, del Comité Asesor de Ética en la Investigación Científica y Tecnológica y del Grupo para la Elaboración de un Código Ético para la Función Judicial, del *Board* de la *International Development Ethics Association*, de la *International Development Ethics Association*. Es Doctora *Honoris Causa* por diversas universidades nacionales y extranjeras, Premio Internacional de Ensayo "Jovellanos" 2007 y Premio Nacional de Ensayo 2014. Ha recibido la Alta Distinción de la Generalidad Valenciana 2017. En reiteradas ocasiones ha formado parte del Jurado de los Premios Príncipe y Princesa de Asturias de "Comunicación y Humanidades" y de "Ciencias Sociales".

Adela Cortina trabaja en ética y filosofía política, en asuntos como ciudadanía, democracia o cosmopolitismo, y en la aplicación de la ética a la economía y la empresa, a la ciencia, la técnica, la política, el desarrollo humano, la bioética, los medios de comunicación, la educación o la inteligencia artificial.

Entre sus libros cabe recordar Ética mínima (1986), Ética aplicada y democracia radical (1993), Ciudadanos del mundo (1997), Alianza y Contrato (2001), Ética de la razón cordial (2007), Neuroética y neuropolítica (2011), Aporofobia, el rechazo al pobre (2017) y Ética cosmopolita (2021).





AMÉRICA LATINA Y LA UNIÓN EUROPEA: DEMOCRACIA, DESARROLLO Y RENOVACIÓN DEL CONTRATO SOCIAL RETOS PARA LA PRESIDENCIA ESPAÑOLA DE LA UE 2023

Santander, 25 al 29 de julio de 2022

JAVIER NIÑO

Director de Gestión para las Américas en el Servicio Europeo de Acción Exterior (SEAE)



Licenciado en Derecho por la Universidad de Valladolid. Máster en Derecho Europeo por la Universidad Libre de Bruselas y máster en Artes y Estudios Políticos Avanzados por el Colegio de Europa de la Universidad de Brujas.

Desde 1994 ha ocupado puestos de responsabilidad en la Comisión Europea y a partir de 2015 se ocupa de diferentes divisiones del Servicio Europeo de Acción Exterior (SEAE). Actualmente es el director de Américas en el SEAE.







AMÉRICA LATINA Y LA UNIÓN EUROPEA: DEMOCRACIA, DESARROLLO Y RENOVACIÓN DEL CONTRATO SOCIAL RETOS PARA LA PRESIDENCIA ESPAÑOLA DE LA UE 2023

Santander, 25 al 29 de julio de 2022

PABLO STEFANONI

Investigador de la Fundación Carolina y redactor-jefe de la revista Nueva Sociedad



Doctor en Historia por la Universidad de Buenos Aires. Combina su actividad académica con su trabajo periodístico. Sus áreas de investigación son historia y política latinoamericana. Desde 2011 es jefe de redacción de la revista <u>Nueva Sociedad</u>. Ha dirigido la edición boliviana de *Le Monde Diplomatique* y ha escrito sobre los procesos políticos en el área andina. Su último libro es ¿La rebeldía se volvió de derechas? (Clave Intelectual/Siglo XXI, Madrid, 2021). Integra el Centro de Documentación e Investigación de la Cultura de Izquierdas/Universidad General de San Martín.







AMÉRICA LATINA Y LA UNIÓN EUROPEA: DEMOCRACIA, DESARROLLO Y RENOVACIÓN DEL CONTRATO SOCIAL RETOS PARA LA PRESIDENCIA ESPAÑOLA DE LA UE 2023

Santander, 25 al 29 de julio de 2022

ÁLVARO CALDERÓN

Jefe de a Unidad de Innovación y Nuevas Tecnologías de CEPAL, Naciones Unidas



Chileno, Ingeniero Civil Industrial de la Universidad de Chile.

Actualmente es jefe de la Unidad de Innovación y Nuevas Tecnologías de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL) de las Naciones Unidas, con sede en Santiago de Chile.

Con anterioridad ocupó diversas posiciones en la División de Desarrollo Productivo y Empresarial de la CEPAL y fue subdirector del Instituto de Relaciones Europeo-Latinoamericanas (IRELA), organismo dependiente de la Comisión Europea y el Parlamento Europeo con sede en Madrid.

Su trabajo se ha centrado en actividades de investigación, las que complementa con asistencia técnica y participación en diferentes foros de discusión y difusión. Es autor de múltiples publicaciones sobre el impacto del proceso de globalización, la transformación digital, la innovación y el emprendimiento, el comercio internacional, la inversión extranjera directa y las estrategias empresariales en el desarrollo de las economías de América Latina y el Caribe.





Santander, 25 al 29 de julio de 2022

PAZ DÍAZ NIETO Directora Programas Europeos



Nacida en Santander (1971) es licenciada en Derecho por la Universidad de Cantabria (1994), cuenta con sendos postgrados en Derecho de las Relaciones Económicas Internacionales y Comunitarias (DEA - Université Paris Nanterre 1996) y en Unión Europea, Relaciones Internacionales y Globalización (DEA – Universidad Complutense de Madrid 2005), además de un Doctorado en Derecho Internacional Público y Relaciones Internacionales por la Universidad Complutense de Madrid (2010).

Desde junio de 2017 ha sido la coordinadora de Proyectos Europeos en la Oficina de Proyectos Europeos del Gobierno de Cantabria.

Nombrada en 2019 directora general de Fondos Europeos de la Consejería de Economía y Hacienda del Gobierno de Cantabria.

Previamente y desde 1997 ha participado de forma activa en el diseño y puesta en marcha de un gran número de proyectos en el marco de Programas Europeos de vinculación empresarial UE-América Latina. Destaca su labor al frente del Eurocentro Tec de Monterrey en México donde fue Coordinadora del Nodo Enterprise Europe Network (DG Growth — EASME), Coordinadora del nodo México EU-Latin America IPR SME Help Desk, coordinadora de sucesivos Programas Al Invest en América Latina, entre otros. Experta técnica de la Comisión Europea para la definición y diseño del Programa de Apoyo Empresarial PIAPYME en México.

Además, ha compaginado esta labor con la docencia. Durante diecinueve años ha impartido clases en la Licenciatura en Negocios Internacionales y Derecho y en la Escuela de Negocios EGADE del Tecnológico de Monterrey en México. Previamente y durante cinco años fue profesora de la Licenciatura Franco-Española de Derecho (Université Paris I Panthéon Sorbonne en Francia).





AMÉRICA LATINA Y LA UNIÓN EUROPEA: DEMOCRACIA, DESARROLLO Y RENOVACIÓN DEL CONTRATO SOCIAL RETOS PARA LA PRESIDENCIA ESPAÑOLA DE LA UE 2023

Santander, 25 al 29 de julio de 2022

CARMEN COMOS
Directora. CEPES



Licenciada en Derecho por la Universidad Autónoma de Madrid. Máster in Business Administration (MBA) por la Universitas Nebrissensis de Madrid y Diplomada en Estrategia y Liderazgo Social por el IESE Business School de la Universidad de Navarra.

Los comienzos de la actividad profesional fueron como consultor en International Full Services, empresa especializada en el montaje y creación de cadenas de franquicia y en el asesoramiento empresarial para este tipo de negocio. Compatibilicé este trabajo con la impartición de formación de marketing en diferentes Centros de Formación.

En el sector empresarial de la Economía Social cuenta con una dilatada experiencia gracias a los más de 25 años de experiencia laboral en la Confederación Empresarial Española de la Economía Social (CEPES). En 1998 se incorporó a CEPES para gestionar el departamento de Formación, para pasar después al departamento de Gestión de Proyectos financiados por Fondos Europeos.

Desde hace 19 años ostenta el cargo de directora de la Confederación que actualmente a través de sus 29 socios miembros representa los intereses de más de 43.000 empresas de Economía Social, 2.5 millones de empleos y una facturación del 10% del PIB español.

En representación de CEPES forma parte como titular del Comité de Seguimiento del Programa Operativo del Empleo Juvenil y del Comité de Seguimiento del Programa Operativo de Inclusión Social y Economía Social del FSE 2014-2020. Como Suplente forma parte del Consejo de Fomento de Economía Social y del Consejo Estatal de la Responsabilidad Social Empresarial, ambos adscritos al Ministerio de Empleo y Seguridad Social y del Consejo Estatal de la PYME y del Emprendimiento adscrito al Ministerio de Industria.

También es miembro del Consejo Asesor de la Asociación Española de Fundaciones y del Consejo Asesor de la Plataforma del Tercer Sector

Es autora de numerosos artículos y ponencias relacionadas con el sector empresarial de la Economía Social tanto en el ámbito Estatal como Internacional.





AMÉRICA LATINA Y LA UNIÓN EUROPEA: DEMOCRACIA, DESARROLLO Y RENOVACIÓN DEL CONTRATO SOCIAL RETOS PARA LA PRESIDENCIA ESPAÑOLA DE LA UE 2023

Santander, 25 al 29 de julio de 2022

GUSTAVO GARCIA

Director General de Trabajo. Gobierno de Cantabria



Natural de Santander (1966), tiene una amplia formación en humanidades y en el campo sociolaboral.

Es licenciado en Historia del Arte por la Universidad de Salamanca. Cuenta con un Máster Universitario en Historia Contemporánea por la Universidad de Cantabria, especialista en Diseño de Proyectos Culturales de la Universitat Oberta de Catalunya. Experto Sociolaboral, Formación en animación sociocultural, recursos humanos y técnicas de comunicación entre otras materias.

Ha desarrollado gran parte de su carrera profesional en la organización sindical Unión General de Trabajadores de Cantabria desde el año 1995 donde ha realizado tareas en el área de juventud, migraciones, en servicios jurídicos y en formación y empleo donde se ha encargado de la orientación profesional para el empleo, gestión de programas, procedimientos de reconocimiento de la experiencia profesional y cualificaciones profesionales. Tutor en teleformación en cualificaciones profesionales, Community Manager y Gestión por competencias.

Senador electo por Cantabria en la XIII Legislatura (2019).

Es secretario de Empleo del PSOE de Cantabria desde el año 2017.

Su compromiso social le lleva a formar parte de diversas ONGs como son Cruz Roja Cantabria, Alianza Por la Solidaridad o la Fundación Zoo de Santillana.







AMÉRICA LATINA Y LA UNIÓN EUROPEA: DEMOCRACIA, DESARROLLO Y RENOVACIÓN DEL CONTRATO SOCIAL RETOS PARA LA PRESIDENCIA ESPAÑOLA DE LA UE 2023

Santander, 25 al 29 de julio de 2022

EVA GONZÁLEZDirectora General. Fundación Comillas



Directora gerente de la Fundación Comillas. Doctora en Comunicación por la Universidad de Sevilla, cuenta con un postdoctorado de Negocio por la Universidad de Tulane en EE.UU. Con más de 20 años de docencia universitaria (en niveles de grado, posgrado y capacitación continua) así como en investigación académica. Ha sido profesora titular en el Tecnológico de Monterrey, Universidad en la que se ha desempeñado como directora de carrera, directora de equipo de investigación a nivel nacional y de uno de los programas de doctorado de en Ciencias Administrativas. A lo largo de estos últimos diez años ha desarrollado proyectos de investigación en colaboración empresa-universidad en el ámbito de la transformación digital, la experiencia del usuario y el impacto de la educación, los negocios y la política.





AMÉRICA LATINA Y LA UNIÓN EUROPEA: DEMOCRACIA, DESARROLLO Y RENOVACIÓN DEL CONTRATO SOCIAL RETOS PARA LA PRESIDENCIA ESPAÑOLA DE LA UE 2023

Santander, 25 al 29 de julio de 2022

ANTÓN LEIS
Director. AECID



Nacido en Santiago de Compostela en 1981. Casado y padre de dos hijos.

Ha desarrollado su carrera profesional en el ámbito de los organismos internacionales. Es funcionario de la OCDE, donde ha ocupado diversos puestos en el Secretariado de Relaciones Mundiales y el Gabinete del secretario general. Antes de su nombramiento ocupaba el puesto de consejero (*Counsellor*) del secretario general, con rango de jefe de división.

Entre 2018 y 2020 fue Vocal Asesor en la Secretaría General de Asuntos Internacionales, UE, G20 y Seguridad Global del Gabinete de Prensa del Gobierno, a cargo de la coordinación de la participación de España en el G20 y de otros asuntos multilaterales. Fue igualmente Asesor de la Secretaría de Estado de Cooperación Internacional.

Con anterioridad, ha desempeñado puestos de cooperante en el Banco Africano de Desarrollo como especialista senior en gobernanza y desarrollo del sector privado desde Túnez y Costa de Marfil, así como en el Banco Mundial como asesor jurídico, trabajando sobre las regiones de África Subsahariana y América Latina y Caribe desde la Sede de Washington.

Licenciado en Derecho con Premio Extraordinario por la Universidad Carlos III de Madrid, posee un Máster en Derecho (LL.MM.) por la Harvard Law School y un doble diploma de Máster en Administración Pública (MPA) por la London School of Economics y el Instituto de Estudios Políticos de París (Sciences Po). Habla inglés, francés y portugués.







AMÉRICA LATINA Y LA UNIÓN EUROPEA: DEMOCRACIA, DESARROLLO Y RENOVACIÓN DEL CONTRATO SOCIAL RETOS PARA LA PRESIDENCIA ESPAÑOLA DE LA UE 2023

Santander, 25 al 29 de julio de 2022

RITA DA COSTA
Centro de Desarrollo OCDE



Es analista política en la Oficina del director del Centro de Desarrollo de la OCDE. Se incorporó a la OCDE en noviembre de 2007, tras haber trabajado en la Misión Permanente de España ante la OMT / UNCTAD en Ginebra como Joven Profesional del ICEX (programa del Ministerio de Industria de Turismo y Comercio Exterior de España). Licenciada en Economía por la Universidad de Salamanca, es máster en Comercio Internacional por la Sorbona (París I).





AMÉRICA LATINA Y LA UNIÓN EUROPEA: DEMOCRACIA, DESARROLLO Y RENOVACIÓN DEL CONTRATO SOCIAL RETOS PARA LA PRESIDENCIA ESPAÑOLA DE LA UE 2023

Santander, 25 al 29 de julio de 2022

ANDREA COSTAFREDA

Directora para América Latina y el Norte de África. Oxfam Intermón.



Politóloga e investigadora en estudios del desarrollo y América Latina. Actualmente es la Directora para América Latina y el Norte de África de Oxfam Intermón. Es profesora asociada del Grado de Relaciones Internacionales de Blanquerna- URL y de los Máster en Relaciones Internacionales de la Universidad Autónoma de Barcelona y del Instituto Barcelona de Estudios Internacionales. Como consultora e investigadora ha trabajado para cooperaciones bilaterales como el MAEC, la Dirección de Relaciones Internacionales del Ayuntamiento de Barcelona u organismos multilaterales como el PNUD, el BID, o IDEA Internacional. Ha sido responsable de Planificación en la Dirección General de Cooperación al Desarrollo del Gobierno de Catalunya y también ha trabajado como analista Política en el Instituto Internacional de Gobernabilidad de Catalunya, en proyectos de fortalecimiento institucional y desarrollo democrático con la Dirección Regional de PNUD para América Latina.





AMÉRICA LATINA Y LA UNIÓN EUROPEA: DEMOCRACIA, DESARROLLO Y RENOVACIÓN DEL CONTRATO SOCIAL RETOS PARA LA PRESIDENCIA ESPAÑOLA DE LA UE 2023

Santander, 25 al 29 de julio de 2022

LENNYS RIVERA WWF España



Lennys Rivera, es técnico en Transición Energética del Programa Clima y Energía de WWF España, donde contribuye al desarrollo de proyectos para el alineamiento de carteras de inversión con los objetivos climáticos del Acuerdo de París, a la educación financiera sostenible y a la promoción de una transición justa.

Lennys es licenciada en Estudios Internacionales, abogada y master en Relaciones Internacionales, con experiencia en cooperación y análisis del sector energético desde la economía política internacional. Antes de unirse al equipo de WWF fue directora de Integración en la Organización Latinoamericana de Energía (OLADE). Actualmente desarrolla su tesis sobre transición energética para obtener el grado de Doctora en Ciencias Políticas, de la Administración y Relaciones Internacionales de la Universidad Complutense de Madrid.





AMÉRICA LATINA Y LA UNIÓN EUROPEA: DEMOCRACIA, DESARROLLO Y RENOVACIÓN DEL CONTRATO SOCIAL RETOS PARA LA PRESIDENCIA ESPAÑOLA DE LA UE 2023

Santander, 25 al 29 de julio de 2022

JUAN FERNÁNDEZ TRIGO

Secretario de Estado para Iberoamérica y el Caribe y el Español en el Mundo



Juan Fernández Trigo fue nombrado secretario de Estado para Iberoamérica y el Caribe y el Español en el Mundo en el Consejo de Ministros celebrado el 20 de julio de 2021.

Nacido en 1958, en Terrassa (Barcelona), Juan Fernández Trigo es licenciado en Derecho e ingresó en 1986 en la Carrera Diplomática. Ha estado destinado en las representaciones diplomáticas de España en la Unión Europea, Marruecos, Vietnam, las Naciones Unidas en Nueva York y Cuba. También ha sido subdirector general de Relaciones Económicas Internacionales Multilaterales y de Cooperación Aérea, Marítima y Terrestre. Entre 2007 y 2011 fue embajador de España en Haití y entre 2011 y 2013, embajador de España en Paraguay. Entre 2013 y 2017 ocupó el puesto de embajador-jefe de Delegación de la Unión Europea en Uruguay. De 2017 a 2018 fue vocal asesor en el Gabinete de la Subsecretaría de Asuntos Exteriores y de Cooperación y coordinador para la aplicación del art. 155 de la Constitución Española en el Ministerio de Asuntos Exteriores y de Cooperación. Entre 2018 y 2020 fue embajador de España en Cuba y desde noviembre de 2020 era Encargado de Negocios de España en Venezuela.







AMÉRICA LATINA Y LA UNIÓN EUROPEA: DEMOCRACIA, DESARROLLO Y RENOVACIÓN DEL CONTRATO SOCIAL RETOS PARA LA PRESIDENCIA ESPAÑOLA DE LA UE 2023

Santander, 25 al 29 de julio de 2022

ANTONIO DOMÍNGUEZ

Director General de Universidades, Investigación y Transferencia. Gobierno de Cantabria



Natural de Algeciras (Cádiz) en 1982. Licenciado en Ingeniería Química (2005) en la Universidad de Cantabria, doctorándose en la misma universidad en el año 2010.

En cuanto a docencia, ha impartido docencia fundamentalmente en ingeniería química desde el año 2009.

En cuanto a investigación, hasta la fecha, ha publicado 35 artículos en revistas internacionales, 2 capítulos de libro, es co-inventor de una patente nacional, ha codirigido 3 tesis doctorales y ha participado en proyectos de investigación nacionales e internacionales con financiación competitiva. Durante su carrera profesional, ha realizado 3 estancias de investigación en el extranjero: Universidad de Stuttgart en Alemania, Norwegian University of Science and Technology en Noruega e Imperial College London en Reino Unido.

En el ámbito de la gestión académica, ha participado activamente en la gestión de prácticas curriculares a nivel de grado y master y ha sido miembro del proyecto Aprender haciendo a través de la competición Chem-E-Car.

En cuanto a gestión dentro de la Universidad de Cantabria, ha sido miembro electo del Consejo de Gobierno, miembro del comité de seguridad y salud laboral, y del comité de empresa, habiendo sido presidente del mismo. Finalmente es socio de distintas organizaciones relacionadas con su ámbito profesional como es la Asociación Nacional de Químicos e Ingenieros Químicos de España y de la Real Sociedad Española de Química.



